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TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA SETIMA LEGISLATURA 

ATA Nº 055/2019 – SESSÃO AUDIÊNCIA PÚBLICA REALIZADA DIA 01 DE 

AGOSTO DE 2019 – PLENÁRIO DA CÂMARA – RODOVIAS COM PEDÁGIO – 

REGIÃO SUL.########### 

No dia 01(primeiro) de agosto do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na Sala de 

Sessões Deputado Joaquim de Deus Nunes da Câmara Municipal de Vereadores de Canguçu, 

Estado do Rio Grande do Sul, teve início a presente Audiência Pública da Terceira Sessão 

Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em atendimento ao Requerimento Nº 336-2019 – 

com tema auditoria e revisão dos pedágios nas rodovias federais da região sul do Estado, 

autoria da bancada do MDB. Presidente da audiência em conformidade com disposto no 

Art.256, da Resolução Nº 034/2008: Vereador João Luis Mendes Sodré, promoveu à abertura, 

disponibilizando a palavra ao servidor Nilso para leitura do requerimento. A composição da 

mesa deputado Estadual Fabio Branco. Autoridades presentes e representadas: Cassio Mota 

representando o deputado Federal Afonso Hamm, José Venâncio Ferreira – representando o 

deputado estadual Pedro Pereira, vereadores: Adolfo Griep, Carlos Rodnei Ribeiro Jacondino, 

Leandro Gauger Ehlert, Silvio Neutzling, Cesar Augusto Bittencourt Madrid, Ubiratan 

Cardoso Rodrigues, Neviton Nornberg, Rubens Angelin de Vargas, Augusto Cesar da Silva, 

Erroldisnei Borges de Borges. Registrada a presença de motoristas que estão concretizando 

uma Associação local com evento previsto para doze de dezembro do ano em curso. Aberto 

para pronunciamentos: Fabio Branco fez um relato das suas ações no passado e os prejuízos 

decorrentes dos altos valores dos pedágios das rodovias federais na região sul para o seu 

desenvolvimento, salientando que somente na região sul houve a renovação da concessão sem 

novo processo licitatório, nos demais postos de pedágio estão ocorrendo novas licitações que 

reduziram valores e aumentaram investimentos nas rodovias. Após foi apresentado um vídeo 

com fotos da precariedade das condições de trafegabilidade da RS 265 trajeto entre Canguçu e 

Piratini, trecho não pavimentado e operação tapa buraco entre Canguçu e São Lourenço do 

Sul. Fabio Branco disse que deverá ocorrer uma audiência pública em Pelotas dia vinte e três 

de agosto na cidade de Pelotas, com a presença do secretário estadual de transportes. João 

disse que em audiência em Brasília teve informações que no passado haviam sido liberados 

recursos para pavimentação do trajeto até Pinheiro Machado e que a obra deveria estar 

concluída. Disponibilizada a palavra à plateia, manifestaram-se: Cassio Mota: necessidade da 

melhoria da RS 265. Necessidade de auditória na praça de pedágio pelo TCU e os altos 

valores cobrados são prejudiciais a economia. Marcos: reportou-se aos elevados custos do 

pedágio para caminhoneiros, superior ao combustível no transporte de soja num percurso de 

duzentos e sessenta quilômetros. Mauro o maior prejudicado é o produtor que arca com os 

custos. Concluída a participação popular manifestaram-se os vereadores: Carlos Eduardo: 

referiu-se a requerimento de sua autoria acerca da RS 265, sem que tenha obtido resposta de 

data para realização de audiência pública pelas autoridades competentes. Assumiu a 

presidência da audiência vereador Silvio Neutzling, disponibilizando a palavra ao vereador 

Cesar Madrid: relatou as ações que já desenvolveu nas questões das rodovias com pedágio no 

passado. Ubiratan: lamentou ausência de representante da concessionária dos pedágios e a 

precariedade da estrada RS 265 entre Canguçu a Piratini. Neviton Nornberg: manifestou sua 

desconformidade com os altos valores cobrados nas praças de pedágios dos polos da região 

sul. Reassumiu a presidência vereador João Sodré, disponibilizando a palavra ao vereador 

Silvio Neutzling: reportando-se aos elevados custos do pedágio e os reflexos negativos ao 
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produtor rural. Augusto Cesar da Silva: também reportou-se aos elevados valores do pedágio 

e os reflexos negativos a economia e a precariedade de trafegabilidade da RS 265 e a falta de 

recursos no DAER. Erroldisnei: disse que a culpa da situação atual é decorrente das 

privatizações no passado. Rubens Vargas: relatou que a baixa participação deve-se a 

desmotivação devido a inercia e falta de resultados das reivindicações das audiências do 

passado, esperando que o deputado estadual Fabio Branco obtenha resultados positivos, visto 

que, no passado não ocorreram nenhum resultado positivo. Fabio Branco: disse que não esta 

se comprometendo em obter resultados positivos, no entanto irá buscar ações que possam 

alterar a situação atual. E que as audiências possibilitam levantar dados que servirão de 

parâmetros e dados para auditoria do tribunal de contas da união. Sugeriu que os vereadores 

mobilizem as entidades representativas do município em apoio a redução e que cópia da ata e 

do vídeo seja encaminhado ao tribunal de contas. Em relação a privatização da CEEE, CRM 

votou favorável devido a falta de recursos da companhia para investimentos, devendo ocorrer 

uma fiscalização das ações futuras. Agradeceu o convite e solicitou apoio ao pleito para 

redução de pedágios, colocando-se a disposição. Carlos Eduardo solicitou apoio ao deputado 

para que viabilize o convite e a participação efetiva de representantes do Estado com poder de 

mando para estarem presente em audiência acerca da 265. João Sodré informou que na 

qualidade de presidente da Comissão de Finanças não possui poder para convocar sessão 

extraordinária para estruturação da CPI, embora pessoalmente gostaria que fosse efetivada a 

composição. Informou que estará presente na audiência em Pelotas, convidando os demais 

pares, dada a necessidade de investimentos para nossa região. Carlos Eduardo fez um registro 

de louvor a estagiária Amanda, que assessorou a Comissão de Finanças e que está concluindo 

seu período de estágio na data de hoje, cumprimento-a pelo excelente desempenho e ensejando 

sucesso em sua nova atividade. Nada mais havendo presidente declarou encerrada a presente 

audiência pública, agradecendo a presença de todos, sendo que eu Nilso Pinz – oficial 

legislativo designado lavrei a presente ata, que será assinada pelo presidente, sendo que os 

demais presentes constam de lista de presença própria que será anexada a presente ata.##### 

 

 

 

    JOÃO LUIS MENDES SODRÉ 

Presidente da Comissão de Finanças, Economia, Orçamento, Planejamento, Fiscalização e 

Controle 
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